

TEMAS SOCIALES

“En defensa de la raza”

II
Puesta más a ras del suelo la cuestión y sentado como primer corolario que la suma de los valores individuales representa el índice de todas las volúmenes colectivos, pudiera considerarse a la raza subdividida en naciones y a estas en pueblos y familias, en función de las cuales podríamos hallar a los individuos realizando su vida de relación o social. Mas llegados a este límite quizá fuera oportuno preguntar: ¿En qué cuantía se varía el factor humano básico de la vida de las familias de los pueblos y de las razas? ¿Se tiene siquiera en tanto mejorar el tipo humano como el cabo lo de lujo o el toro de lidia?

Si consideramos por los fines en que hallaron su origen las agrupaciones sociales que a la raza integran observaremos que para criar a los hijos se constituyó la familia, que para facilitar el desenvolvimiento de las familias se organizó la tribu, sustituida luego y en los poblados por el municipio, que, por último, el Estado no fué otra cosa que la asociación de municipalidades para lograr por una mas amplia organización el más fácil cumplimiento de sus fines.

El hijo, la prole la comunidad de la especie en esos términos seres que para existir necesitan tanto y tan soñolientos cuidados, es indudablemente el por qué y e para qué de toda la vida social. Y si esto no admite duda ¿cómo resulta hoy más difícil el vivir que en el pasado y más hijos que se sostienen?

Los términos, casa, hogar y familia tan unidos e inseparables fueron siempre que han llegado a confundirse por símola; y sin embargo la casa y el hogar es hoy para todas las familias lo menos deseable, lo que mas cuesta. ¿No será esto raíz de la disolución y quebrantamiento que amenaza dar al traste con todo lo social?

nes o se para ante nuestra puerta.

Los Estados también suelen ser crueles con los pequeños, les niegan todo, todo; supeditan siempre las atenciones que al niño deben, al término más mezquino e irrisorio. Las contribuciones vienen a mermarles la diaria manutención cargando directa o indirectamente más al que más hijos va criando. Los servicios de higiene y sanidad inadapitados a sus necesidades no les defienden con la debida eficiencia. No se crean para ellos las escuelas precisas y se pone al frente de ellas a los hombres más amargos por las penurias y los agobios.

Al desprenderse el niño de los brazos de su madre para hacer su primera entrada en el campo social el memorismo y la cancamurria de las escuelas le saen al paso como retardadores del desarrollo de la mente; el quietismo y los brazos cruzados se encargan de mermar cada semana un centímetro o unos milímetros al crecimiento de la cavidad vital, la falta de aire, de luz, de espacio y de agua abonan en sus pulmones el germen letal de la peste blanca que a millones devora hombres de nuestra raza.

También una educación negativa se impone al muchacho para anular por completo su carácter. No se le permite formar por sí mismo sus propias ideas, ha de pensar y hablar según los textos, ha de amar y sentir lo que nosotros queremos; espiritualmente no debe permitírsele que se aparte un ápice de las normas que les dictamos; el mayor triunfo de la educación consiste en la extirpación total de sus naturales rebeldías.

Ah, pero los estados no paecen preocuparse de otra cosa que de tener masas gregarias, soldados capaces de ir a donde se les mande para dejarse matar, no obreros organizados y suficientes que puedan conquistar el poder para trazar nuevas formas de vida.

Y esos Estados que son solo la administración impuesta por los menos en perjuicio evidente de los más, dicen ser la encarnación de la Madre Patria, ¡Oh! si con entraña de madre se gobernara a los hombres sacrificando a su bien todo, las coronas, los imperios. ¿Tendríamos que hablar esta noche de la defensa de nuestra raza?

Pero el Estado no nos ha venido del cielo, somos nosotros mismos asociados para organizar la conquista de los tres grandes bienes a los que como hombres y como colectividad tenemos derecho y estos son a saber: «Salud, cultura y economía».

JULIO NOGUERA

Escasez de noticias

Madrid, 19. — Con motivo de la festividad de San José, en los centros oficiales no se han facilitado noticias a la Prensa.

La naranja en el extranjero

Proporcionadas por la Secretaría General de la U. N. E. A., conocemos a dos notas que a continuación publicamos de alto interés para los exportadores y de especial afición para las comisiones respectivas de las fronteras.

«Alemania.—El señor Consul de España en Frankfurt con fecha 26 de Febrero, dice lo siguiente: Varios comerciantes españoles de esta plaza han dirigido a este Consulado un ruego de que se ponga en conocimiento de la autoridad española a quien compete, que a pesar de las disposiciones adoptadas recientemente, entre los vagones de fruta española llegados últimamente han aparecido dos de ellos con más de un 30 por ciento de naranja helada.—De las gestiones practicadas por este Consulado, se ha podido averiguar que uno de dichos vagones era el vagón «Muenschen 9 302» llegado de Frankfurt el 11 del actual, procedente directamente de Cerpere, vía Kehl, y consignado a la casa Fruch-Conior, de esta. El perito oficial señor Stumpe, que examinó dicho vagón, pudo comprobar que una tercera parte de las naranjas estaban heladas y que habían estado en el arbol.—Los referidos comerciantes españoles se dicen que, para evitar el daño que con estos hechos se irroga a la importación de agrícos españoles, se den ordenes para que en la estación de Cerbere se examinen las naranjas con toda atención, pues parece ser que son las exportadas por dicha vía las que siempre se encuentran en malas condiciones.»

«Francia.—El señor Embajador de Francia en esta Corte, en Nota de fecha 5 del actual, dice al Ministerio de Estado, lo siguiente: «Mi Gobierno acaba de comunicarme que en el curso del mes de febrero último se ha procedido al examen de diversas expediciones de naranjas españolas puestas en venta en el mercado de París. Resulta de esta investigación que un 25 a 30 por ciento de las naranjas procedentes de España están heladas e inútiles para el consumo, conteniendo algunos lotes hasta el 60 por ciento de frutas heladas. Por otra parte, la selección de la fruta no puede efectuarse de modo satisfactorio en vista de las dificultades que existen para distinguir por su aspecto exterior las naranjas sanas de las que han sufrido por el frío. En tales condiciones, la Administración francesa competente estima, que la única solución posible es la incautación total y la destrucción de los envíos dudosos. Parece necesario proceder a un reconocimiento riguroso y general de las frutas, tanto en los centros de producción como en el momento de atravesar la frontera, no solamente en interés de los productores sino también en el de los destinatarios del mercado parisiense, que se ven ahora ase-

diados por numerosas reclamaciones de los compradores de naranja.—Agradecería a V. E. tuviese a bien señalar lo que procede a la Administración competente, rogándole tomase sin demora todas las medidas necesarias para que se ejerza una vigilancia más estrecha en las expediciones de naranjas con destino a Francia.» Madrid 17 Marzo 1927.

Noticiero local

Como todos los meses hemos recibido el Boletín de la Administración Municipal de Jumilla, que inserta las cuentas de aquel Ayuntamiento, correspondiente al mes de enero último.

También publica los acuerdos municipales del mismo mes

Para Valencia, salieron nuestros buenos amigos los señores don Carlos García, don Aníbal Beviar, don Rogelio Manresa Sabori, don José Candell, don José Velasco, don Francisco y don Julián García Villalba.

Les deseamos buen viaje y que se diviertan.

Ha salido para Barcelona nuestro querido compañero de redacción, D. Andrés Bolívar.

Le deseamos un feliz viaje.

Ayer celebró sus días, la simpática y encantadora señorita Josefina Galego Gil, hermana política de nuestro distinguido amigo el Comisario de Policía don José de Lama y Noriega.

A las muchas felicitaciones una la nuestra afectuosa.

Ayer tarde a las cuatro fuvo lugar en la iglesia de Santa Eulalia, el enlace matrimonial de la bella señorita Soledad Aguir, con nuestro estimado amigo el maestro Nacional de Pacheco D. Joaquín García Sánchez.

Bendijo la unión el Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral don Carlos Alberia Mediavilla, quien después del acto pronunció una hermosa y elocuente plática.

Fueron apadrinados por don José García Muñoz y doña Adoración Sánchez Plá, padres del novio. Ostentó a representación del juez Evaristo Pérez Cánovas firmando como testigos don Vicente Díaz García, teniente coronel de Infantería, don Federico Gil y Tapia, jefe de correos, don José Briones, don Juan José Muñoz Canpoy y don José Sánchez Romero.

Los nuevos esposos a quienes deseamos todo género de felicidades en su nuevo estado, han salido para Pacheco, desde donde marcharán a visitar varias capitales de España.

Ministros que viajan

PARA ASISTIR A TRES ACTOS IMPORTANTES
Madrid, 19. — Con motivo de asistir al Certamen Nacional del Ahorro, inauguración de la Escuela Normal de Maestros y la constitución de la Confederación Hidrográfica de Duero, han marchado a Valladolid los ministros de Gobernación, Fomento e Instrucción Pública.

CIEZA

BODA

El domingo último, a las cinco de la mañana, contrajeron los indisoluble lazo matrimonial, en la Iglesia de nuestra Señora de la Asunción, nuestro querido amigo el auxiliar de Contaduría de este Ayuntamiento Francisco Dato Caballero, y la agraciada señorita Concepción Palazón López, los que fueron apadrinados por la bella señorita Josefina Dato Caballero, hermana del novio y por don Francisco Palazón López, hermano de la contrayente.

Asistió numerosa y selecta concurrencia la que terminó obsequiada en la casa del novio, con un banquete en el que se derrocharon los dulces los licores y los habanos de las mejores y más escogidas marcas.

Los nuevos esposos, a los que deseamos toda clase de venturas y felicidades, salieron a la mañana para Alicante, Cartagena y Murcia los que han regresado de su viaje, fijando en esta definitivamente su residencia.

Les deseamos una eterna luna de miel.

LA ERMITA DEL SANTO CRISTO

Verdaderamente consolador es el espectáculo que a diario se da en este santo Eremitorio, cura de nuestros más santos amores y de nuestras mayores alegrías.

Desde que se ha instalado en aquel recinto sagrado nuestro buen amigo el ilustrado y virtuoso sacerdote, tan ilustrado como incansable en su labor de propaganda, don Francisco Pérez Aguilar, aquella Ermita es visitada por todo el pueblo, y diariamente.

Las plantaciones que ha hecho al rededor de la Ermita, haran, en no lejana fecha, un vergel encantador de aquellas áridas laderas antes llenas de pedruscos.

La iluminación que luce de noche alrededor del bendito templo dice a los ciezos constantemente, en donde se halla el que es nuestro consuelo, el que cura todos nuestros dolores, el que calma nuestras angustias y el que nos colma de venturas y de dichas.

Esta iluminación, ha sido costeada, como las plantaciones que se han hecho por personas devotas, de las que en otras revista daremos los nombres. Penso el respetado y querido sacerdote encargado de aquella Ermita, señor, Pérez Aguilar poner un pararrayos sobre el camarín del Señor, y apenas lanzada la idea, y abierta la suscripción, entregaron para dicho fin:

El Párroco de Nuestra Señora de la Asunción, don Mariano Aroca, 10 pesetas; don Francisco Pérez Aguilar, 10; don Juan Caballero hijo, 2; don José Caballero, 2; don Lezaro Martín, 2; don Jesús Guardiola Gómez, 2; don Manuel Martínez Ortiz, 10; don Rosendo González, 2; don Francisco Chapuli, 5; don José Almela, 1; don Agustín Fernández, teniente de esta Parroquia de la Asun-

ción, 2 y don Remón María Capdevila, 10; y una devota, 2. Total recaudadas hasta hoy sesenta y tres pesetas.

Continúa abierta la suscripción en repetid Ermita.

Nuestro querido amigo, el distinguido señor don Antonio Marín Oliver, Alcalde Presidente de este Ilustre Ayuntamiento, ha regalado 50 sillas de aña, magníficas.

El joven e ilustrado Notario don Manuel Martínez Ortiz, además del donativo anterior ha ofrecido doscientas pesetas para ensanchar la espléndida de el lateral que mira al pueblo y ocho magníficos globos de cristal para las luces que hay alrededor de la Ermita.

Y para que sirva de estímulo a los demás ciezos, caso de que necesitaras de él, iremos publicando los nombres de todos los que ofrenden algo para aquel bendito lugar.

Se estan celebrando con numerosa asistencia de fieles; los ejercicios del Vía Crucis, cantando en el coro, acompañados por el notable organista don Emilio Candell, el ilustrado sacerdote con Anselmo Nuñez, el distinguido y culto Letrado don Mariano Marín Bázquez Jaén, y el que escribe estas líneas.

Esto y mucho más se merece la bendita imagen del Cristo del Consuelo, para pagarle medianamente los favores que a diario nos dispensa a todos.

¿SE TRATA DE UN PARRICIDIO?

Urgente.—Cerrada la anterior, revista, acaba de ocurrir en esta población un suceso que alarmó al vecindario, y en el que, por haber intervenido el Juzgado, y estar sin esclarecer el hecho, no adelantamos noticia alguna.

En la esquina de las calles del Hoyo y Tercia, tiene establecida una carnicería la anciana María Segura López. Con ella viven una hija de veintiseis años, Enrique a Yuste Segura y otro hijo de menor edad. A primera hora de la noche, según se dice de rumor público, tuvieron una cuestión madre e hija, llegando la segunda a levantar la mano a la madre y a darle un golpe con una caña de escoba.

Al parecer no tenía consecuencias lo pasado; pero lo cierto es que la madre ha muerto; que se enteró el público acudiendo en masa a la casa donde se desarrolló el suceso, pretendiendo linchar a la Enriqueta, teniendo que acudir la guardia civil de a caballo y de a pie al mando del suboficial de este puesto don Pascual Giner, el que instruyó el oportuno afestado que entregó al Juzgado tan pronto se personó en la casa, siendo conducida la Enriqueta a la Cárcel en un coche, custodiada por la guardia civil, para evitar males mayores.

Mañana informaremos más detenidamente.

Corresponsal

La Junta inspectora naranjera del Puerto

Valencia, 19. — Ayer se despacharon 85 solicitudes que corresponden a 3 604 cajas, 15.575 medias y 87 atadas. Se rechazaron 7 cajas y 245 medias.

NO HAY QUE DESCUIDARSE

Las próximas fiestas

Ya hemos visto algunos preparatorios para los festejos que habrán de celebrarse con motivo de la Coronación de la Fuensanta. Seguramente que así, madrugando, es el medio de que resulten todo lo interesante y heridos que todos deseamos, más que por recrear nuestra vista con ellos, porque satisfagan las ilusiones de los que visiten Murcia en esos días.

Fuera nuestro deseo que los forasteros que entre nosotros permanezcan algunos días, no tuviesen tiempo, más que de admirar, las bellezas naturales y las espléndidas de nuestra vega, toda, toda olorosa y verde en aquellos días y los festejos que en la capital se celebran. Así se irían, contentos y satisfechos y no le quedaria tiempo de reparar en aquellas minucias, que aún no ha habido tiempo de separar, ni en los servicios que todavía no se disfrutan y llevarían de nosotros la impresión exacta de lo que somos, aunque no lo parezcamos hasta de aquí a un poco tiempo.

Los elementos—valiosos y entusiastas todos—que integran las comisiones, que han de entender y organizar los distintos aspectos que como pasatiempo y para su solaz hemos de ofrecer a nuestros visitantes, a la vez que a nosotros mismos, de tomar ejemplo de actividad y no dejar a última hora lo que puede hacerse a primeras, puesto que el corte ha de ser el mismo y el resultado forzosamente habrá de ser mejor cuanto más y más desapasionadamente se piense y ejecute.

Hay, por todos los medios, que entretener y distraer; eso es lo que se proponen los organzadores de toda fiesta y es lo que debe de conseguirse en las ya próximas venideras de Abril. Abril, en la que guardaremos la consecuencia a la tradición, solo rota por algún personajillo del antiguo régimen o algún forastero que no sabe de nuestras cosas, y celebraremos el trascendental acto de la coronación canónica de nuestra Patrona, que de por sí fuera mero pasatiempo para que se celebrará fiesta.

Animo, pues, y a no cesar en los trabajos ni un momento que bien lo merece la ocasión y nuestro propio puntillito por no dejar que las gentes se aburran y estén ociosas un instante que el tejido y el ocio con fuentes de malos pensamientos y murmuraciones.

ONOMASTICO
Ayer festividad de San José celebró su fiesta onomástica nuestro querido amigo el prestigioso abogado don José Manuel de la Peña Sequen, hermano de nuestro Director.

El señor Peña, recibió con tal motivo innumerables muestras de afecto de sus amistades, entre estas unimos la nuestra muy sincera,

